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FRANÇAIS La façade. Vient du latin facies « extérieur, apparence », et de facere « produire, confec-
tionner, faire ». La façade est ainsi l’aspect extérieur d’un monument. Elle est visible 
sans dévoiler ce qui se cache à l’intérieur. Elle peut enthousiasmer, choquer, inspirer. 
Elle peut raconter une histoire, susciter la curiosité. Elle peut rendre visible ce qui est 
caché et mettre au premier plan l’usage d’un monument et enfin fasciner.

Une image ou une texture? 

Une photo sur béton raconte toujours une histoire. Les matrices RECKLI Photo-Gravure 
permettent de graver des images sur une façade en béton. L’interaction entre des rai-
nures de largeurs et profondeurs variables avec les jeux d’ombre et de lumière apportent 
de la vie à la façade sans pour autant altérer le caractère du béton.

La technique Photo-Gravures est un procédé qui consiste à transférer des informations 
graphiques par fraisage sur un support en stratifié. Une image est d’abord numérisée en 
256 niveaux de gris. Un fichier de traitement est alors constitué pour commander une 
fraiseuse numérique qui va reproduire les nuances. Le modèle gravé va ensuite servir à 
la fabrication des matrices RECKLI. Leur élasticité et leur fidélité de reproduction rendent 
leur utilisation parfaitement adaptée à une transposition esthétique et économique de 
l’image sur le béton.

Les applications sont multiples. Presque tous les types de documents ou de fichiers 
image les plus courants peuvent être traités.

La taille maximale des matrices est liée à la dimension des planches usinables disponi-
bles et à la course maximale de la machine CNC. Bien entendu, il est possible de 
fractionner une image en plusieurs plaques, ou de rassembler plusieurs fraisages en une 
seule image. Toutefois, veuillez noter qu’une jonction perpendiculaire aux rainures 
occasionne inévitablement une ligne légèrement visible. Contactez nous afin d’examiner 
ce point cas par cas.

A l’instar de tout autre relief, l’intensité de rendu du photo-gravé est fortement liée au 
ratio d’ombre et de lumière sur la façade. Une lumière latérale accentue la visibilité 
contrairement à un éclairage frontal ou à une situation à l’ombre. C’est la raison pour 
laquelle la course du soleil procure toute une variation d’effets sur la façade. En inté-
rieur, on peut intensifier le rendu en utilisant un éclairage artificiel.

La surface en relief de la photogravure génère une image du motif unique avec ses effets 
d’ombre et de lumière. L’orientation des rainures en forme de V vers la source lumineuse 
(dynamique) et la position de l’observateur permettent de déterminer le degré selon 
lequel le motif est visible.

PHOTO-
GRAVURE
Pour une surface photographique
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ENGLISH The facade. The word derives from the Latin word ‘facies’ – the outward, outward 
appea rance, in Latin ‘facere’ – to yield, manufacture, make. The façade is an object’s 
outward appea rance. As a building’s face, it is visible but hides what can be found in-
side. The façade can be inspiring, shocking, filled with enthu siasm. It can tell a story, 
arouse curiosity and uncover what was hidden once. A façade can create an object’s 
vocation and eventually fascinate its viewer.

An image or a pattern?

A picture saved in concrete is always telling a story. Using the RECKLI Photo-Engraving 
Formliners enables us to realize pictures made of concrete. In combination with the 
interplay of light and shadow, grooves of different widths and depths give the façade 
liveliness without changing the concrete’s color characteristics.

The Photo-Engraving Process is a computer-based method for transferring image data 
onto sheet materials by means of milling technology. First an image template is scanned 
and converted into 256 grey scales. In order to transfer the image onto the sheet material, 
a machining file is generated from the identified grey values, whereby the file includes 
milling commands for a special CNC milling machine. The milled model is used as a 
master for casting the elastic RECKLI-Formliners. Their elasticity, quality and reusability 
contribute to the aesthetics and the economic efficiency of the whole process and make it 
possible to recreate the image onto the concrete surface.

The applications are almost unlimited because almost any image in standard graphic 
formats can be used. The tem plates are scalable, which allows the production of Photo-
Engraving Form liners in any size.

The size of the formliners is limited by the maximum dimensions of the available sheet 
material and the maximum milling area of the CNC machine. Indeed it is possible to put 
more plates together to one common picture or to several parts of one picture. But please 
note that junctions cross to the vertical running engraving grooves will unavoidable lead 
to barely visible joint lines. Therefore we ask you to contact us for a clarification of this 
question in advance.

Like for each pattern the intensity of the photo engraving effect is altered by the move-
ment of the sun. It is more vivid when sun light is at 45° to the façade. The movement of 
the sun leads to various effects on a concrete panel. Inside a building you can intensify 
the visibility by means of artificial light.

The relief-like surface of the photogravure produces an image of the original solely as a 
result of light and shadow effects. The degree to which the motif is visible is determined 
by the orientation of the V-shaped grooves to the (dynamic) light source and the position 
of the observer.

PHOTO-
ENGRAVING
For a vivid concrete surface
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7Viewed from a position close to the direc-

tion of incident light, the visible shadowed
areas are shortened. The result is that the
motif has less contrast. If the angle of 
observation is less than the angle of inci-
dence of the light, the motif appears as a
negative.

Where the incident light is perpendicular
to the object plane, no shadows are
formed in the grooves – the motif is not
visible from any position.

Where the light meets the image obliquely,
the length of the shadows is proportional
to the depth of the grooves. They generate
the black portion of the image. The motif 
is therefore visible from a perpendicular
position or a position away from the light
source.

À partir d’une position d’observation dans 
la même direction que l’incidence de la 
lumière, les zones d’ombre visibles sont 
diminuées. À cet effet, le motif est moins
contrasté. Si l’angle d’observation est
plus aigu que l’angle d’incidence de la 
lumière, le motif apparaît «négatif».

Dans le cas d’une incidence oblique de 
la lumière, les longueurs d’ombre se 
forment en fonction des profondeurs des
rainures. Elles génèrent la partie noire 
de l’image. Le motif est à cet effet bien 
visible à partir de la position perpendicu-
laire ou d’une position d’observation 
opposée.

En cas d’incidence de la lumière perpendi-
culaire au plan objet, aucune ombre ne se
forme dans les rainures. Aucune position
d’observation ne permet alors de voir le
motif.
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RECKLI GmbH 
Gewerkenstr. 9a 
44628 Herne 
Germany

T +49 2323 1706 – 0 
F +49 2323 1706 – 50

info@reckli.com
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